

Février 2024

BULLETIN MUNICIPAL

Lus-La-Croix-Haute



ÉDITO

Au nom du conseil municipal et des services municipaux, je vous adresse ainsi qu'à ceux qui vous sont chers, tous mes vœux de santé, de bonheur et de prospérité pour l'année 2024.

Le 19 janvier, nous avons eu le plaisir de reprendre la cérémonie annuelle des vœux dans notre salle communale. Un temps important pour notre vie locale. Elle permet d'établir un compte rendu des activités municipales et des événements ayant concernés tout ou partie des habitants. Les élus présents ont pu également vous présenter les objectifs et les actions projetés pour 2024. Merci à celles et ceux qui par leur présence ont manifesté leur intérêt et attachement à la vie de Lus-la-Croix-Haute, notre commune.

L'eau et les précipitations sont toujours au cœur de nos préoccupations. Qu'elles soient trop abondantes ou trop faibles, elles impactent profondément la vie et l'économie de notre commune de moyenne montagne. Cet automne et ce début d'hiver marqués par des cumuls de pluie importants et des températures douces pour la saison ont permis de remonter le niveau de nos sources ainsi que les nappes phréatiques. Mais la neige manque autant pour la nature que pour le tourisme et ne permet pas une ouverture optimale de la station. Nous croisons les doigts pour que celle-ci soit au RDV des vacances de février. Lors des quelques jours d'ouverture de la station en janvier les skieurs étaient toujours aussi nombreux à apprécier les pentes de notre station familiale. Nous souhaitons la bienvenue à Jessica et Vivian, les nouveaux gérants du Blanchon.

Encore tous mes vœux pour 2024,

Laurent Bernard

JEAN-MARC



On ne connaît l'importance des gens que lorsqu'ils s'en vont. On a déjà prononcé cette phrase sans qu'on en comprenne réellement le sens. Aujourd'hui, on la comprend, on sait que Jean-Marc était éminemment important pour nous.

Jean-Marc Flores a été le secrétaire de la mairie de Lus-La-Croix-Haute de 2010 à 2023. Après une carrière de banquier dans le secteur privé Jean-Marc a rejoint la fonction publique territoriale, il avait le sens de l'intérêt général et il défendait haut et fort les valeurs de la république et du service public. Les finances publiques le passionnaient, il avait un œil extrêmement attentif à l'utilisation de « l'argent du contribuable » comme il aimait à le dire.

Il a décidé de nous quitter en septembre dernier c'était son choix...

Disponible et investi, sérieux, discret et professionnel, Jean-Marc connaissait très bien les rouages de l'administration locale. Il était en quelque sorte la mémoire de la commune, celui qui savait où trouver les informations et comment résoudre les problèmes.

Notre cher secrétaire de mairie a été un collègue dévoué et compétent. Il a travaillé avec passion et a toujours été à l'écoute de nos besoins. Il a su gérer les diverses tâches qui lui ont été confiées avec brio.

Jean-Marc a laissé son empreinte dans notre commune.

Nous ne referons plus jamais le monde, n'aurons plus nos discussions interminables et nos petites chamailleries... Nous ne l'oublierons jamais.



LES AMIS DE L'ÉCOLE

La fête de Noël organisée par **les Amis de l'école** a été un franc succès. De nombreux artistes étaient au rendez-vous, ainsi que de nombreux bénévoles pour participer à l'organisation.

Afin d'offrir un voyage à l'océan aux écoliers, l'association va être présente tout le long de l'année scolaire sur de multiples manifestations.

Prochaines dates à retenir ?

Le samedi 16 mars pour fêter la Saint Patrick ! **Le 31 mars** pour Pâques, et un « *Vide ta Chambre* » **le 25 mai** !



Actuellement, 17 enfants sont inscrits à la crèche. Entre 10 et 12 sont présents à la journée du lundi au vendredi.

Cloé, Fanny, Élodie, Kim, Clémentine et Sylvie, la directrice entourent ces enfants et les accompagnent dans tous les moments de vie quotidienne, organisent des activités et veillent à leur bien-être tout au long de la journée.

Un des projets de l'équipe est d'initier des rencontres intergénérationnelles au fil de l'année.

ACCUEIL DE LOISIRS - VACANCES D'HIVER



04 92 58 50 49

lus.couleur.nature@fol26.fr

www.couleunature.info

Les vacances d'hiver approchent !

Le centre Couleur Nature/FOL26 organise un accueil de Loisirs du lundi 26 février au vendredi 8 mars 2024 :

Entourés d'une équipe d'animatrices ou d'animateurs exceptionnels/les, et de la richesse du site naturel de la Jarjatte, nous continuons à développer cet espace de loisirs sur les vacances, où nous proposerons notre savoir-faire sur chaque journée d'accueil.

Notre projet et nos objectifs sont de créer un espace ludique de savoir vivre et de savoir-faire ensemble, pour un accueil épanouissant où chacun de vos enfants pourra grandir, gagner en créativité et développer leur imaginaire.

L'équipe d'animation conduit sur chacune de ces journées d'accueil ses projets d'animations tout en régulant les interactions entre les enfants afin que chacun trouve sa place dans le groupe.

Contactez-nous pour toute information et inscription.

Privilégier des moments à partager avec des jeunes retraités dynamiques, sous forme de sorties d'ateliers, comme la lecture, du jardinage... Dans une démarche qui favorise l'épanouissement de l'enfant et le bien vivre ensemble.

Le premier rendez-vous a eu lieu le vendredi 19 janvier pour un goûter dansant.



pour tous, toute la vie, partout

AIDE À DOMICILE EN MILIEU RURAL

L'**ADMR** permet de trouver de l'aide occasionnelle ou régulière pour vivre à domicile.

Votre aide à domicile vient chez vous effectuer des tâches du quotidien pour lesquelles vous désirez être aidé : aide à la personne, ménage, cuisine, garde d'enfant, accompagnement du handicap. Cela peut permettre de bien vieillir

chez soi, de reprendre son travail mais aussi de s'organiser momentanément lors d'un retour à domicile après une hospitalisation par exemple.

À Lus c'est l'**ADMR le Pinier**, association d'intérêt public, qui assure ce service. Ses bénévoles l'organisent, ses salariées interviennent chez vous, la secrétaire déléguée par la fédération gère le planning, les dossiers et l'administratif au quotidien.

Le portage de repas qui s'est effectué pendant huit années s'interrompt faute de besoins suffisamment nombreux, mais il est possible de vous faire préparer les repas chez vous.

L'aide à domicile est finançable dans le cadre de l'Aide Personnalisée aux personnes Âgées, APA, les caisses de retraite, les mutuelles ou la CAF. Le coût peut être en partie remboursé par l'impôt.

N'hésitez pas, pour tous renseignements concernant une aide, prenez contact avec **Sylvie Durand** au secrétariat de l'ADMR le Pinier au **04 92 58 55 12**.

Pour une candidature d'emploi dans la structure contactez le même numéro.

Dans un petit village comme Lus la Croix Haute l'équilibre est fragile. Nous recherchons régulièrement du personnel qui souhaite s'impliquer dans l'aide à la personne.

Les bénévoles de l'Association le Pinier.

LES AMIS DE LA JARJATTE



C'est dans la chapelle, le 5 janvier, que l'association "Les amis de la Jarjatte" a ouvert les festivités d'une nouvelle année en musique !

Un concert de musique classique interprété par le « **Trio Improbable** » : le violoncelliste **Manuel Cartigny**, le trompettiste **Pascal Reymond** et le pianiste **Franck Pantin** devant une assemblée de près de 70 personnes. Un grand merci aux musiciens, qui malgré le froid n'ont pas arrêté de nous enchanter pendant plus d'une heure.

La soirée s'est poursuivie chez Philippe pour partager un apéro-galette en compagnie des musiciens et des spectateurs.

Ce fut un moment très convivial, une belle réussite pour débiter

l'année 2024 dans une ambiance joyeuse et amicale.

L'association prépare d'autres manifestations et vous donne rendez-vous au printemps et début août pour sa traditionnelle journée de fête estivale.

Domie et Sylvie

lesamisdelajarjatte.free.fr

ETAT CIVIL

NAISSANCES

MISSERIAN Noé, le 28/07/2023

AZZOLINI Achille, le 18/09/2023

MARIAGES

KINDLER Edith et MOSSLER Pierre, le 29/07/2023

FERMENT Victor et GABORIAU Nina, le 07/10/2023

DÉCÈS

PAVIER Nathalie, le 11/08/2023

FLORES Jean-Marc, le 09/09/2023

BERTRAND Guy, le 10/09/2023

DOPFFER NÉE GONDRE Jocelyne, le 28/10/2023

RAPHEL Robert, le 06/11/2023

WOLF Lise Marie, le 11/11/2023

BOUVET Frédérique, le 09/01/2024

LE CLUB DU 3ÈME ÂGE ET DE L'AMITIÉ

Le Club du 3ème Âge et de l'Amitié a tenu son assemblée générale du 10 décembre 2023 lors de laquelle, sa présidente Mme CARMEL a remercié les collectivités pour les subventions accordées et fait part du **programme des activités 2024** concocté par le bureau :

21 Janvier : Galette des Rois

14 Avril : Repas à l'Envie des Mets

5 mai : Journée DROME : visite fabrication foie gras à Marches + repas et show du magicien Dani Lary à Barbières

Juin (date à déterminer) : Journée à AVIGNON

19 juillet : Loto à 20 h 30. Ouvert à tout public

10 août : Vide Grenier au centre du village

13 août : Loto à 20 h 30. Ouvert à tout public

Septembre (date à déterminer) : Journée à MARSEILLE : visite de la grotte Cosquer et du musée du savon

Voyage de plusieurs jours : date à déterminer suivant les propositions à venir.

Tous les vendredis après-midi de 14 heures à 18 heures à la Salle des Aiguilles : belote, tarot...

Mme CARMEL précise que **l'inscription au Club** qui compte 80 adhérents **n'est pas réservée uniquement aux personnes retraitées.**

Pour tout renseignement ou inscription, vous pouvez contacter Mme CARMEL 06 32 96 65 89 ou Mr FAVIER 06 28 69 68 90



LINUX À LUS



Dans le prolongement des échanges qui ont eu lieu à l'occasion du dernier Repair café, **“Sortez vos vieux ordis des placards”**, un petit groupe d'usagers de l'informatique, souhaitant faire tourner des logiciels actuels sur d'anciens ordinateurs, ou plus généralement, privilégiant un système d'exploitation issu du mouvement des logiciels libres, se retrouvera une fois par mois, pour s'entraider, et découvrir les possibilités du système d'exploitation “Linux”.

Le but :

- Proposer un passage à Linux en douceur avec Xubuntu (ou autre en cas de demande particulière, on n'est pas fermés).
- Assurer une aide à l'utilisation et à la configuration des Xubuntu fraîchement installés, ou d'autres distributions si besoin.
- Faire découvrir les logiciels libres et le monde du libre en général.

Si vous souhaitez faire une installation ou une mise à niveau, pour gagner du temps et par sécurité, il est vivement recommandé de faire une sauvegarde de vos données sur un support externe avant de venir. Vous pouvez aussi consulter la partie installation de <https://doc.ubuntu-fr.org/>

Évidemment, l'entrée est libre et ouverte à tous.

Prochain atelier Linux à Lus :
Le vendredi 22 mars 2024 à 20h30 à la salle du Haut Bouffet.

Renseignements **Association ADMR Les Lucioles** : Régis 0 635 585 526



REPAIR CAFÉ

Après une année de lancement en 2023, pour 2024, **le Repair café du haut Buëch c'est** : des RV réguliers, tous les 1^{ers} samedi des mois pairs (hors août) de 10 heures à midi entre des magiciens Lussois de la bricole, et des habitants de la vallée, ayant le souhait de prolonger la vie d'objets auxquels ils tiennent.

C'est un moment convivial, où des savoirs faire sont partagés, où des objets retrouvent une seconde vie.

C'est aussi l'occasion de partager quelques bons petits plats, car si certains sont des magiciens de la bricole, d'autres ne manquent pas de talents culinaires à partager...

Bienvenue à tous,

PS : et merci à vous si au fond de votre atelier vous avez quelques outils en double. Ils seront bien utiles...

Dates 2024 : 6 avril / 1er juin /
5 octobre / 7 décembre

FRANCE SERVICES

L'équipe de France Services du Diois vous accompagne gratuitement tous les mois à Lus-la-Croix-Haute dans les locaux de la mairie.

Vous pouvez trouver de l'aide dans deux domaines principaux :

- Être accompagné(e) dans vos démarches administratives concernant : le logement, la santé, l'emploi, la retraite, la famille et l'état civil.
- Être accompagné(e) pour apprendre à (mieux) utiliser vos appareils informatiques (numériques) : téléphone mobile, ordinateur, tablette, aller sur Internet, gérer ses e-mails, créer des documents, communiquer avec vos proches etc.

Pour les démarches administratives, Anne ou Caroline reçoivent sur rendez-vous (au 04 75 22 31 87).

Pour l'aide numérique, Emmanuel vous reçoit avec ou sans rendez-vous (07 84 95 39 26). Il est conseillé de prendre rendez-vous, mais il est toujours possible de passer durant la matinée surtout si c'est pour une question rapide.

Par exemple si vous n'arrivez pas à faire une démarche concernant votre retraite ou vos remboursements santé : prenez rendez-vous avec Anne ou Caroline en appelant France Services (04 75 22 31 87).

Autre exemple : si vous n'arrivez pas à envoyer des pièces jointes par mail ou lire un document que vous avez reçu sur votre ordinateur, contactez directement Emmanuel qui vous montrera « pas à pas » comment y arriver par vous-même (07 84 95 39 26)

Emmanuel est le Conseiller Numérique salarié par la Communauté de communes du Diois. Sur demande de plusieurs personnes avec une demande similaire il peut aussi venir spécialement animer un atelier collectif (3 à 6 personnes). Par exemple « transférer ses photos du téléphone vers l'ordinateur ».



Emmanuel Mourier

Conseiller numérique France Services

emmanuel.mourier@paysdiois.fr

07 84 95 39 26



L'ASSOCIATION ADMR LES LUCIOLES

à Lus la Croix haute

Un rappel de présentation et l'Espace de vie sociale, ses objectifs 2024...

L'ADMR Les Lucioles fonctionne depuis une trentaine d'années et est active sur la commune. Deux activités au sein de l'association :

La crèche : accueil petite enfance de 12 places pour les enfants à partir de 2 mois et demi. La structure est ouverte du lundi au vendredi et peut accueillir des vacanciers dans la mesure des places disponibles, et l'**EVS**.

L'association est gérée par 2 salariés sur l'EVS et 6 salariés sur la Crèche. La fédération des ADMR de Valence, ainsi qu'un Conseil d'Administration fort l'accompagnent. Au travers de ses actions, l'association fédère des énergies, des compétences, des rencontres, des échanges et maintient sur le territoire une dynamique forte.

Les EVS, c'est quoi ?

« L'espace de vie sociale est une structure de proximité qui touche tous les publics. Il développe prioritairement des actions collectives et est référencé explicitement aux finalités de l'animation de la vie sociale pour le renforcement des liens sociaux et familiaux, et les solidarités de voisinage entre autres...

Nos axes d'orientation 2024 :

Des activités hebdomadaires pour les familles et les jeunes : danse improvisation, chant choral, badminton, volley, yoga, danse traditionnelle, confection de livres, gym, stretching, Qi Gong, tennis de table...

Un Club Sport Nature pour les enfants 5 à 14 ans fonctionne les mercredis en proposant des animations variées : escalade, spéléologie, VTT, randonnées, et fait appel à des compétences locales.

L'espace de vie sociale c'est aussi le jardin partagé, les échanges sur les vergers (greffes), le Repair café, le groupe Linux, des échanges et réflexions sur la mobilité, des accès à la culture (comédie itinérante, soirées contes chez l'habitant), des activités artistiques, de bien-être et culturelles pour les adultes, des apéros de bienvenus pour les nouveaux habitants, des soirées parentalité...

Les Journées MÉMOIRE du VIVANT : mettent en œuvre des temps forts tous les 2 mois (hors été) afin d'échanger des savoirs faire, rapprocher les villages et les habitants

alentour.

- Engager la transition écologique sur le territoire
- Proposer des événements intergénérationnels.
- Création de réseau
- Fédérer et mutualiser des actions, des partenariats
- Développement de la culture
- Des animations variées, favoriser la mixité sociale.
- Mutualiser les énergies, les associations, les capacités, les compétences des habitants.
- Créer un réseau de solidarité...

Au programme :

- **Savoirs faire d'hier et d'aujourd'hui** : samedi 24 février

- **Astronomie et images de l'Univers** : mercredi 10 avril 2024

- **Fête de la musique et danses d'ici et d'ailleurs** : vendredi 21 juin 2024

- **Fête des associations** : samedi 14 septembre 2024

- **Fête des champignons, des plantes et soupes anciennes** : samedi 19 octobre 2024.

L'association est aussi là pour accueillir et étudier des nouveaux projets portés par les habitants notamment pour des groupes de jeunes qui auraient des idées à proposer ou souhaiteraient participer à des initiatives : exemple : un grand meuble de bar transportable qui servirait aux événements, une fête à organiser, un spectacle à créer ensemble, un carnaval... (possibilité d'aides financières). Nous comptons sur votre présence...

Un grand merci à nos partenaires 2024 : Mairie de Lus la Croix haute, Communauté de communes du Diois, CAF de la Drôme, l'ESCDD et les autres EVS du Diois, DRJSCS (Direction départementale jeunesse et sport), Conférence des Financeurs Département de la Drôme, MSA, des associations lusoises et autour : Office du tourisme, ONF de Lus, Mobicoop, Dromolib, ADMR le Pinier, Beurre dans les épinards, Collectif Vieillir ensemble, Écologie au quotidien, Lus Culture, Club des aînés, Bibliothèque, stations de ski, les amis de la Jarjatte, missions locales, la Conserverie mobile, Ciel des Alpes, les fermes et producteurs locaux, des artistes, des compagnies de spectacles vivants et bien d'autres intervenants qui nous suivront cette année 2024...

Nous souhaitons que toutes ces belles énergies continuent à rayonner sur notre territoire et aussi vers nos contrées voisines...

Pour nous rencontrer, ou nous accompagner comme bénévoles, n'hésitez pas à passer au local de l'EVS situé dans le même bâtiment que l'Office du tourisme ou nous contacter au téléphone : 04 92 58 53 66.

Et pour recevoir notre info-lettre, envoyez-nous votre mail à leslucioles@admr26.fr

Bienvenue à toutes et tous...

L'équipe des Lucioles



DES NOUVEAUX COMMERÇANTS !



LE BLANCHON

Nous sommes **Jessica et Vivian**, installés à Aspres sur Buëch depuis dix ans, avec nos deux garçons de 9 et 7 ans et nous venons de reprendre le Snack du Blanchon à la Jarjatte sous forme associative pour le moment.

Jessica a fait des études de géologie et volcanologie jusqu'au Master, puis a travaillé des années sur Marseille et dans le Verdon dans la restauration en salle et en cuisine. Je suis actuellement artisan dans la rénovation et j'ai aussi validé un Master de droit des sociétés sur Aix en formation continue, bref on a cherché longtemps ce qu'on voulait faire et on s'est aperçu que l'on aimait faire plusieurs choses, passionnément.

Cela fait des années que l'on voulait "tenir" un snack-bar, un restaurant, une taverne peu importe le nom tant que le lieu nous permet de partager notre passion de la bonne table, pour ces moments de convivialité. Et grâce à une amie chère et à plusieurs acteurs locaux, cela a pu se matérialiser. Un grand merci !

Nous sommes passionnés tous deux de naturopathie. Nous ne pourrions pas tout cuisiner bio car cela reviendrait trop cher mais nous allons utiliser des aliments sains. Certains ingrédients sensibles seront systématiquement bios (œufs, l'huile d'olive, farine) pour le reste on composera, on essaiera de faire au mieux, sans jamais descendre en qualité. Car il s'agit aussi de proposer des produits frais et à un coût final raisonnable à l'assiette.

Une carte simpliste et au maximum fait maison vous attendent (soupe, plat du jour, burger, frites, salades et dessert du jour).

Dans nos projets... Nous allons essayer de vous proposer des animations comme des soirées musicales (bœuf, un karaoké...), des lectures, bref, une scène ouverte... ou encore en journée des lectures de contes pour les enfants, des jeux sur table, des ateliers aux thèmes variés...

Tout cela se mettra progressivement en place.

Nous sommes aussi ravis que certains nous fassent l'amitié d'exposer leurs productions, ou nous proposent un espace de lecture et d'échanges de livres...

Merci à tous ceux qui sont déjà venus nous voir et à bientôt pour les autres !

Nous prenons le flambeau du Blanchon, pour une durée indéterminée mais nous allons faire au mieux et n'hésitez pas à nous faire part de ce qui pourrait nous faire avancer...

À très bientôt !
Jessica et Vivian

Contact : 07 49 54 91 32



PROXI

Après une reprise et ouverture chaotique le 9 juillet 2023, nous sommes contents de ces 6 premiers mois et commençons une nouvelle année complète.

Nous tenons à vous remercier, de votre présence, soutien et passage en magasin car sans vous notre quotidien ne pourrait pas se passer aussi bien.

Le commerce évolue doucement avec encore quelques nouveautés à venir sur l'année 2024.

Pour le moment :

Produits locaux et régionaux, fruits et légumes, pain cuit sur place, relais colis Poiscaille, relais Pick Up, gaz, cash commerçant, un service de livraison à domicile (voir modalité en magasin), souvenirs, jeu enfant...

Notre page Facebook vous permet de suivre nos actualités, nouveautés, événements ; n'hésitez pas à nous rejoindre.

Le magasin est ouvert le lundi, mardi, jeudi, vendredi et samedi de 8 h 30 à 12 h 30 et 15 h 30 à 19h, le dimanche de 8 h 30 à 12 h 30, fermé le mercredi la journée et dimanche après midi.

Pour la période juillet août ouvert du lundi au samedi de 8 h 30 à 12 h 30 et 15 h 30 à 19 h 30, le dimanche de 8 h 30 à 12 h 30.

Katy et David

Pour tout renseignement ou contact :

Tel : 04 92 58 50 04

Mail : proxisuper26620@outlook.fr

Facebook : Proxi super



TEAM PAUSE

Marie, Solange, Lorenzo, Ethan et Thibault seront ravis de vous accueillir chez TEAM PAUSE, bar restaurant situé à La Croix-Haute (Anciennement Le Jocou).

Ouvert tous les jours dans un cadre soigné, une ambiance chaleureuse et conviviale, où vous pourrez déguster une cuisine gourmande élaborée avec des produits de qualité et locaux. Bar d'ambiance et salle privatisable pour vos événements (anniversaire, mariage, séminaire).

Vous pouvez réserver au :
07 70 46 38 39



TRACES ET SENTIERS

Depuis l'automne 2023, la boutique montagne « **Traces et Sentiers** » est de nouveau **ouverte, les week-ends, et, du jeudi au dimanche pendant les vacances scolaires période d'hiver.**

Laurence Cassar vous propose, toujours la location et réparations de vélos classiques et électriques en partenariat avec Jérôme.

Vous trouverez également des vêtements, chaussures, et autres articles de plein air, bonnets, gants, casquettes, après-ski, ... Ainsi que les célèbres tee-shirts mondialement connus de Lus la Croix Haute !

La boutique s'est agrandie et vous propose un nouvel espace artisanat local avec, déjà une dizaine de créateurs.

Bienvenue à toutes et tous.

Laurence : **07 77 04 86 72**



POMPIERS

Changement de commandement au Centre de Secours de Lus-la-Croix-Haute

Le **samedi 9 décembre** dernier, au centre d'incendie et de secours de Lus la Croix Haute a eu lieu la cérémonie officielle du **changement de commandement de la caserne.**

Après une année en qualité d'ad-joint, le **sergent Xavier Ray** s'est vu confier le commandement des **11 sapeurs-pompiers volontaires lussois** (5 femmes et 6 hommes).

Âgé de 33 ans, il sera **secondé par le caporal-chef Stéphane Dineur**. Ce changement est dû à une nouvelle orientation professionnelle de l'adjudante Julie Michel, dès le mois de janvier 2024. Elle officiait depuis de nombreuses années au CIS de Lus la Croix Haute et continuera son engagement dans le corps des sapeurs-pompiers volontaires au centre du CIS de la vallée de la Drôme et Crest.

Cette cérémonie s'est déroulée en présence d'autorités locales, départementales.

Le chef de centre est à la recherche de nouvelles recrues afin de pérenniser l'activité du centre de secours. Si vous êtes âgés entre 16 et 55 ans, que vous résidez sur la commune de Lus la croix haute ou les communes limitrophes, n'hésitez pas à venir au centre pour nous rencontrer ou à nous écrire par mail **chefs.lusla-croixhaute@sdis26.fr** pour une prise de contact afin d'échanger sur cet engagement au profit de tous.

L'ensemble des sapeurs-pompiers de Lus la Croix Haute vous présentent leurs meilleurs vœux pour cette année 2024.



N'hésitez pas à scanner le QR code ci-contre, afin de découvrir en vidéo le centre de Lus la Croix Haute.

Le Chef de centre.



BIBLIOTHÈQUE

L'informatisation....C'est parti !

Après une grosse année de catalogage, c'est à dire que nous avons rentrés un à un tous nos albums, mangas, BD, documents, romans, policiers... nous fonctionnons depuis début janvier avec le prêt informatisé...

Un peu de patience pour ces premiers mois de mise en route !

Venez vous inscrire et faire votre nouvelle carte de lecteur...

Tous les premiers samedi du mois, à 10h, **café-livre**, ouvert à tous...

Et le **vendredi 23 février**, Assemblée Générale de l'association à 18h à la Bibliothèque.

Nous cherchons des bonnes volontés pour étoffer notre petite équipe, faites-vous connaître !

Ouverture : mercredi 16h-18h
dimanche 10h-12h



L'AFFOUAGE

L'affouage, qu'est-ce que c'est ?

L'affouage est une pratique ancestrale qui permet aux habitants de la commune de bénéficier d'un lot de bois de chauffage en forêt communale. **Ce n'est pas un droit conféré aux habitants. C'est, une possibilité laissée au conseil municipal par le code forestier, d'accorder ou non, aux habitants de la commune un lot de bois.**

L'Office National des Forêt réalise le marquage des coupes, et délivre en bloc les bois après délibération du conseil municipal.

La délibération du Conseil municipal détermine également le mode de partage et la liste des bénéficiaires (*le rôle d'affouage*).

- Chaque affouagiste est responsable pénalement de son lot de bois et doit posséder une assurance responsabilité civile personnelle.
- Le bois attribué aux affouagistes, est destiné à un usage strictement personnel et domestique, leur revente est interdite (Article L.243.1 du code forestier).
- L'affouage à Lus-la-Croix-Haute est distribué comme chaque année au 1er avril pour les lots distribués sur pied. Les lots distribués bord de route sont attribués dès qu'ils ont pu être exploités par un professionnel.

Qui peut en bénéficier ?

- Le rôle d'affouage prévu par les articles L.241-2 et 3 du code forestier, détermine la liste des bénéficiaires de l'affouage.
- Pour la commune de Lus-La-Croix-Haute, le mode de partage se fait par feu.

- Il est nécessaire, au moment de la publication du rôle, de posséder depuis au moins 6 mois, un domicile réel et fixe dans la commune.
- Chaque bénéficiaire doit s'acquitter d'une taxe pour disposer de son lot, (plus les frais d'exploitation pour les lots bord de route), prévue par l'article L.2331-4 du Code général des collectivités territoriales et l'article L.224-2 du code forestier.

Qu'est-ce que le règlement d'affouage ?

Un règlement d'affouage, proposé par l'ONF et approuvé chaque année par M. le Maire, est distribué aux bénéficiaires au moment du partage. Il définit les modalités de mise en œuvre de l'affouage.

C'est un document semblable à des clauses contractuelles que les habitants doivent respecter. Le manquement, des règles et des délais d'exploitation fixés au règlement d'affouage, peut entraîner la déchéance des droits du bénéficiaire du lot et le paiement d'une clause pénale civile.

Pour tout complément d'information, veuillez contacter le technicien ONF, Thibaut COLLANGE 06 64 21 70 63 thibaut.collange@onf.fr

MAISON MÉDICALE

Nouveau à Lus ...

**Bruno Giuseppi
Sophrologue**

Hypnopraticien
Préparateur mental
Thérapies brèves intégratives
Développement personnel
Praticien certifié

Permanences mensuelles au cabinet médical.

**Sur RDV uniquement
07 67 36 17 95**

**La commune recherche
toujours un kinésithérapeute.**

mairie.luslacroixhaute@orange.fr



LES TRAILEURS DE LUS

Nous sommes quatre jeunes (Anatol, Pierre, Charlie et Jean) qui ont travaillé ensemble pour créer l'association "Les Traileurs de Lus". Cette association est portée par une passion commune, le Sport.

Le principal objectif de l'association est d'organiser des événements sportifs, et le premier grand projet a été l'organisation du **mythique tournoi de volley Roger Roussel** en 2022.

Cet événement ; qui a également eu lieu en 2023, a rassemblé non seulement des habitants de Lus-la-Croix-Haute, mais aussi des participants de différentes régions.

L'objectif de l'association est de pérenniser ce tournoi et dans un futur proche de développer d'autres activités, notamment une course à pied en 2026.



Prochaines dates du CINEMA à la salle Polyvalente de Lus

Mercredi 28 février

18h : film enfant : SIROCCO
20h : film adulte : les 3 mousquetaires : Milady

Mercredi 27 mars

18h : film enfant : WONKA
20h : film adulte : Bonnard Pierre et Marthe